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組  織 開催日 時間 場所 各組織出席者 保存会出席者 

矢奈比賣神社・崇敬者会 2 月 17 日(土) 13:30～ つつじ館 宮司、崇敬者会長、関係役員 会長、実行部長、事務局長他 

自治会地区会 1月 13 日(土) 15:30～ つつじ館 地区長、副地区長 会長、実行部長、事務局長他 

先  供 1 月 20 日(土) 13:30～ つつじ館 先供世話方 会長、実行部長、事務局長他 

〆切（富士見町） 1月 20 日(土) 15:30～ 富士見町公会堂 〆切の責任者 会長、実行部長、事務局長他 

輿番（権現町） 1月 28 日(土) 13:30～ 権現町公会堂 輿長ほか輿番の責任者 会長、実行部長、事務局長他 

輿番（東中区） 1月 28 日(土) 15:30～ 地脇町公会堂 輿長ほか輿番の責任者 会長、実行部長、事務局長他 

觸  番 2 月 4日(土) 13:30～ 見付交流センター 觸番の責任者 会長、実行部長、事務局長他 

保存会実行部会 2月 4日(土) 15:30～ つつじ館 実行部長、各梯団長 会長、実行部長、事務局長他 

保存会青年部 2月 10 日(土) 13:30～ つつじ館 青年部長、青年部副部長 会長、実行部長、事務局長他 

PTA・子供会 2月 10 日(土) 15:30～ 見付交流センター 北小 PTA 会長、富士見小 PTA 会長 会長、実行部長、事務局長他 

城山中学校 2月 21 日(水) 13:30～ 城山中学校 教頭、主幹教諭 会長、実行部長、事務局長他 

磐田北小学校 2月 13 日(火) 09:00～ 磐田北小学校 校長、教頭、主幹教諭 会長、実行部長、事務局長他 

富士見小学校 2月 14 日(水) 11:15～ 富士見小学校 教頭、主幹教諭 会長、実行部長、事務局長他 

  

第 11号   2024 年 3 月号（3 月 15 日発行） 

見付天神裸祭保存会（会長 中山正典） 

 昨年度、「裸祭を語る会」として見付地区２８町に保存会長、実行部長、事務局長が直接出向いて行きま

して、完全復活のための課題を聞き取る作業を行いました。そして今年度は、４年振りに全ての行事復活で

見えて来ました裸祭における課題を、裸祭保存会の各組織から直接聞き取る作業を続けました。各組織と

は、見付天神社・崇敬者会、自治会、先供、〆切（富士見町）、輿番（権現町）、輿番（東中区）、触番、実

行部会、青年部、子供会、城山中学校、磐田北小学校、富士見小学校でありました。今までも各組織と直接

的に話しを伺う機会があまりなかったこともありまして、各組織が持つ、そしてそれはこの３年間のブラン

クの中で明確になってきた課題でありました。新年度の動きが始まる前にその課題を保存会として耳を傾

け、共有したいと思い、ここにそのとき出されました課題の主なものを挙げることにしました。 

（会長・中山正典） 

◆日 時：下表の日程で各組織の代表者と１～１．５時間を目安に実施 

◆会 場：各町公会堂等会議室、矢奈比賣神社つつじ館、見付交流センターほか 
◆参加者：【各組織】３名程度（人数制限なし）各組織の長および代表者 

     【保存会】３名程度（保存会長、実行部長、事務局長、事務局員等） 

 

〇令和５年度『裸祭を語る会』を開催して 

崇敬者会との対話 先供との対話 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

〇今後の予定   
 
 

 ４月１３日（土）１９：００〜 実行部会・青年部会（矢奈比賣神社つつじ館） 

 ４月２１日（日）１９：００〜 理事会      （矢奈比賣神社つつじ館） 

 ５月１１日（土）１９：００〜 総会       （矢奈比賣神社拝殿） 

 

・（今年の）拝殿に入ったら思ったより裸が少なかった。（觸番） 

・腰蓑、草鞋は今後入手が心配である。鈴に手を出す者には厳しく対応せ

ざるを得ない。誇りを持っている。(觸番) 

・輿番のとき、触流しの人数の確保ができない。（觸番） 

・西中区が磐田停車場線（西区の南北の県道）に入るところで最終バス（磐

田駅行き）を 10 分間待つことになった。バスの遅延が原因であった。来

年度はそのようなことがないようにしたい。今年度は道路規制が片側だ

けでなく、両側にしたため磐田停車場線に入れなかった。（觸番） 

・中学生にとって裸祭は「恥ずかしい、かぶれる、コワイ。」という印象が

ある。（觸番） 

・東区は事前に学習会を開いて裸祭について勉強している。観客がルール

を知らない。浜垢離のときの子どもの参加について褌の徹底は考える時

が来ている。（〆切） 

・地域貢献については提出された情報をどうするかは中学校で今後検討し

ていきたい。裸祭保存会の中学生の地域貢献の募集には今年度同様、来

年度も中学生に積極的参加を促したい。昨年度は９月初めに各町の裸祭

関係の地域貢献の仕事を具体的に出してもらい、それに応じる形で募っ

た。（城山中） 

・城山中学校での連携の取組みについて、次のように日程の調整ができた。 

 ４月 23 日（火）５時間目：裸祭の解説（座学） ６時間目：ワークショップ【１年生全員対象】 

 ７月 23 日（火）終業式 裸祭の最低限の連絡【全学年対象】 

 ８月 28日（水）始業式 今年の裸祭について・地域貢献活動・浜垢離参加申込について連絡【全学年対象】 

 ８月 29日（木）６時間目：すがりの藁の藁搬入・ハカマ取り（今年の裸祭について連絡）【１年生全員対象】 

 ９月 2日（月）５・６時間目：すがりの藁作り【１年生全員対象】                （城山中） 

・５年生が環境をテーマにして総合学習を行うので、うち１コマ分を裸祭に当てる。環境と裸祭が結び付くように構

成してほしい。６年生は地域の未来をテーマにして総合学習を行う。うち１コマを裸祭の時間に。３年生は地域理

解で１コマ佐口節司さんの講話を聞く。４年生は地域学習として裸祭スタンプラリーと連携が取れれば面白い。全

児童がタブレットを使えるので、資料はタブレットに掲載できるといい。（富士見小） 

・小学生はやはり褌に抵抗感がある。昨年の服装の緩和に続いて今後も期待したい。（富士見小） 

・子ども達が大勢参加でき、楽しく安全にできたと思う。（北小） 

・各町子ども会に加入するように子どもたちに指導していない。子ども会に小学生の名簿は出せないが、何名いるか、

在校生の確認には答えることができる。通学班がないため、各町との連携は少ない。（北小） 

・総合学習への取組みでは、低学年：各クラスの先生にその年の裸祭（浜垢離・子供連）への参加の仕方について伝

えてもらう。中学年：裸祭のスタンプラリーを中心に参加を促す。高学年：５・６年生の総合学習において７月中

旬に１時間、保存会が裸祭の話をする。どのようなグループで学習するかは４月に入って検討する。（北小） 

・東大久保の子どもについては富士見町から出るとして希望を募れないか。（崇敬者会） 

・境松の堂入りを崇敬者会が手伝うことはできないか。（崇敬者会） 

・ＪＡ前のトイレが少ない。和式トイレは何とかならないか。案内パンフレットをＪＡ前に置くとよい。（崇敬者会） 

・自治会単位で祭費用を一戸当たりの祭典費として徴収することも今後検討すべきではないか。（崇敬者会） 

・西区と東中区の擦れ合いができなかった。準備したのに残念であった。(自治会) 

・住民の数が減っている。また外から移住してきたとき、祭りには気楽に参加できない雰囲気がある。（自治会） 

・小さい町と大きな町と同じことが祭りの役割として要求される。（自治会） 

・特別協賛金を毎年お願いするのは無理がある。（自治会） 

輿番・東中区との対話 

輿番・権現町との対話 

◆各組織から出された主な意見（ここで提示しているのは出された意見の一部となります。） 


